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Protokoll der 4. Vorstandssitzung am 10.05.2017 
 
Ort:  Mevlana- Restaurant, 1. Stock, Gostenhofer Hauptstraße 18, 90443 Nürnberg 
 
Beginn:  18.30 Uhr 
Ende:  21.40 Uhr 
 
Anwesende (in alphabetischer Reihenfolge): 
 
Andac Nuray 
Durmaz Nurcan 
Savran Gülay (ab ca. 20.00 Uhr) 
Suzan-Menzel Gülseren 
Dr. med. Ünsal-Kirici Müzeyyen 
 
Gäste 
Ataibis Aylin (bis ca. 19.40 Uhr) 
Demir Elisa (neues Mitglied) 
Özel Havva 
 
Entschuldigt 
Can Nesrin 
Kandemir Aysegül 
 
 
1. Eröffnung und Begrüßung 
 
Die Vorsitzende Gülseren Suzan-Menzel begrüßt die Anwesenden und legt  den 
Entwurf der Tagesordnungspunkte vor. Es gibt keine neuen Topvorschläge. 
 
 
2. Vorstellung und Aufnahme von Frau Demir als neues Mitglied 
 
Die Vorsitzende berichtet über das neue Mitglied Frau Elisabeth Demir und bittet 
Frau Demir sich kurz vorzustellen. Sie wird als neues Mitglied aufgenommen und von 
den Anwesenden herzlich begrüßt. 
 
 
3. Nachbesprechung der Jubiläumsfeier vom 26.03.2017 
 
Die Vorsitzende erzählt von den Reaktionen auf die Jubiläumsfeier. Insgesamt war 
es eine erfolgreiche Veranstaltung mit viel positiver Resonanz. Als Kritikpunkt wäre 
anzumerken: Die Reden waren teilweise zu lang, so dass zum Ende hin einige Gäste 
schon vorzeitig gegangen sind. Der musikalische Beitrag wurde gelobt. Das 
Ambiente wurde von den Gästen als sehr stilvoll empfunden. 
Über die Finanzierung berichtet die Schatzmeisterin Gülay Savran (siehe Punkt 5). 
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4. Bericht über die Aktivitäten 
 
Die Vorsitzende berichtet, dass viele Mitglieder im Verein aktiv sind. Zum einen 
erzählt sie den Anwesenden nochmals das „Schulprojekt“ in Mardin (siehe dazu 
Protokoll der 3. Vorstandssitzung vom 26.01.2017). Die Schule hätte gerne einen PC 
und bat die Vorsitzende um Unterstützung. Alle Mitglieder stimmen dem Kauf eines 
PC’s vor Ort im Wert von 500.-€ zu. Nazan Orman ist zuständig für den Kauf und für 
die Übergabe vor Ort. 
 
Aylin Ataibis berichtet über eine Familie in Nürnberg, die dringend finanzielle und 
ideelle Unterstützung braucht. Es handelt sich um eine Familie mit 5 Kindern, in der 
es auch zu Kindesmißbrauch gekommen ist. Die Scheidung ist bereits im Gange. Die 
Mutter braucht aber noch Unterstützung bis sie Geld von der Stadt erhält (SGB 2 
Antrag läuft). Frau Ataibis hat diese Frau schon bei den Behördengängen unterstützt. 
Auch unser Mitglied Nesrin Can unterstütze die Familie, in dem sie der Familie ein 
Essen im Restaurant ermöglicht hat. Frau Ataibis fragt nach weiterer Hilfe für die 
Alleinstehende Frau mit 5 Kindern. Es wird angemerkt, dass diese Dame einen 
Vorschuss durch die Behörden beantragen kann, um diese Zeit zu überbrücken. 
Auch wird überlegt, ob man dieser Mutter auch Einkaufsmöglichkeiten in türkischen 
Geschäften schaffen soll. Z. B. ein einmaliger Einkauf in einem Geschäft, der durch 
den Inhaber des Geschäftes gesponsert wird. Als einstimmig wird die Meinung 
deutlich, dass wir als Verein Hilfe zur Selbsthilfe ermöglichen. Finanzielle Zuwendung 
einen gemeinnützigen Vereines an Privatpersonen können problematisch sein, merkt 
Müzeyyen Ünsal-Kirici an. Besser sind Sachspenden, oder wie erwähnt, die 
immaterielle Hilfe zur Selbsthilfe. 
 
Die Vorsitzende berichtet, dass unser Mitglied Aysegül Kandemir ebenfalls eine 
Anfrage zur Unterstützung gestellt hat. Hier handelt es sich um ein Kind mit einer 
Krebserkrankung, das für den Kauf eines Medikamentes zur alternativen Behandlung 
finanzielle Unterstützung bräuchte. Auch hier sind sich die Anwesenden darüber im 
Klaren, dass wie bei oben genanntem Fall vorgegangen werden muss. (Anmerkung 
der Schriftführerin: Gerade bei einer so diffizilen Behandlung eines Kindes mit einer 
Tumorerkrankung müssen wir sehr vorsichtig sein. Die üblichen Therapieformen 
werden von allen Krankenkassen erstattet. An erster Stelle ist die Sicherheit des 
Kindes zu stellen. Nähere Informationen sind hier einzuholen! Z. B. ein Schreiben 
des behandelnden Arztes, dass diese Therapieform erforderlich ist und nicht von den 
Kassen bezahlt wird.) 300.-€ wurden in Aussicht gestellt bei Vorlage der Rechnung 
der Apotheke in Deutschland. Aysegül ist für die Abwicklung zuständig. 
 
Nuray Andac hält es für sinnvoll, dass der Verein ein Konzept haben sollte, um in 
oben genannten Fällen zu wissen, wie vorgegangen wird, ein Schema, dass es den 
Beteiligten die Vorgehensweise erleichtert. Nuray Andac und Elisa Demir 
übernehmen  die Erstellung eines Konzeptes und legen es dem Vorstand vor. 
 
Ein wichtiger Punkt ist auch die Akquirierung von Spenden für den Verein. Hier 
werden von den Anwesenden verschiedene Möglichkeiten diskutiert. Unter anderem 
kann eine Spendenbox mit der Aufschrift „Hilfe für Schule in Mardin“ in Büros 
aufgestellt werden, meint Havva Özel. Bezüglich der Ausstellung von 
Spendenquittungen wird sie sich mit der Schatzmeisterin Gülay Savran in 
Verbindung setzen.  



 3 

Die Vorsitzende schlägt vor, Firmen als Sponsoren zu nehmen, indem sie auf der 
Vereinshomepage mit ihrem Logo  werben. Nach einer ausgiebigen Diskussion wird 
dieser Vorschlag abgelehnt. Problematisch wäre ev. die Umsatzsteuerpflichtigkeit 
des Vereines bei einem solchen Vorgehen. 
 
Die Betreuung der Homepage des Vereines ist immer noch zu teuer. Müzeyyen 
Ünsal-Kirici berichtet, dass Herr Ahmet Sitti (Informatiker) bereits zugestimmt habe, 
aber keine Preisvorstellung angegeben habe. Die Vorsitzende wird sich direkt mit 
Ahmet Sitti in Verbindung setzen um seine Konditionen zu erfahren. Ev. ist ein 
Treffen zu dritt zu überlegen (Vorsitzende, Müzeyyen Ünsal-Kirici und Ahmet Sitti). 
 
 
Nuray Andac erzählt kurz über den Landtagsbesuch am 28.03.2017, an dem sie und 
einige Nichtmitglieder- Frauen teilgenommen haben. Die Einladung dazu erfolgte von 
MdL Arif Tasdelen, der auch die Führung durch den Landtag veranstaltete und 
anschließend Rede und Antwort stand. Neben den Themen „Kinderarmut“, durch 
Nuray Andac angestoßen, wurden auch Themen der aktuellen politischen Lage der 
Türkei besprochen. Nuray Andac wird dazu einen kurzen Bericht erstellen, der dann 
evtl. auf der Vereinshomepage erscheinen soll. 
 
Aylin Ataibis bringt den Vorschlag, für die Mitglieder eine Mitgliederausweis zu 
erstellen Sie hat diese Aufgabe übernommen. Alle Anwesenden finden diese Idee 
sehr gut.  
 
Die Vorsitzende berichtet, dass am „Connecting Day“ am 25.04.2017 unser Mitglied 
Leyla Fröhlich-Güzelsoy stellvertretend für unseren Verein teilgenommen hat.  
 
Die Vorsitzende verteilt Infomaterial des türkischen Generalkonsulats zum Türkisch- 
Unterricht an Schulen an die Anwesenden. 
 
 
5. Erhöhung des Mitgliedsbeitrages und Kassenbericht 
 
Der Basis- Mitgliedsbeitrag soll von 40 Euro auf 50 Euro angehoben werden. 
Daneben gibt es die gestaffelten Mitgliedsbeiträge von 80 und 120 Euro, zwischen 
denen die Mitglieder aussuchen können. Nach oben gibt es keine Grenze. Nach 
kurzer Diskussion mit Pro und Contra wird der Vorschlag einstimmig angenommen. 
Die Staffelung bleibt trotzdem bestehen. 
 
Danach folgt der Kassenbericht der Schatzmeisterin Gülay Savran: 
Heute habe sie alle  Mitgliedsbeiträge eingezogen. Sie übergibt die Liste an die 
Vorsitzende.  
 
Tätigkeiten ab Oktober 2016: 

- Weihnachtsspende M. Uecker 100 Euro 
 
- Spendeneinnahmen für das Schulprojekt  „Mardin“: 1.150 Euro 
- Die Ausgabe für das Schulprojekt: 1.000 Euro 
- Ergibt einen Überschuss von 150 Euro 
 
- Einnahmen /Spenden „25 jähriges Jubiläum“: 2.242 Euro 
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-  
-  
- Ausgaben: 5.091,32 Euro 
- Ergibt als Differenz: - 2.849,32 Euro 

 
Aktueller Kontostand: 3.505,23 Euro 
Guthaben: 3.982,96 Euro 
Insgesamt: 7.488,19 Euro 
 
Aktuelle Mitgliederzahl: 68 
Die Gemeinnützigkeit wurde vom Finanzamt verlängert. 
 
 
6. Programmvorschläge 
 

- Das schon bestehende und jetzt etwas eingeschlafene Musikprojekt für 
Mädchen soll wiederbelebt werden. Absicht dieses Projektes ist es, ein 
Mädchen bei der Erlernung eines Instrumentes finanziell zu unterstützen und 
es dabei zu betreuen. Erwünscht ist natürlich auch das Erlernen von Baglama, 
des türkischen Saitenin-strumentes. Das Mädchen sollte dann auch auf den 
Veranstaltungen des DTFC auftreten, was eine zusätzliche Motivation 
bedeuten kann. Dieses Projekt wird Müzeyyen Ünsal-Kirici übernehmen und 
sich dazu auch mit der vorherigen Projekt-betreuerin Leyla Fröhlich- Güzelsoy 
in Verbindung setzen. 

- Am 09.07,2017 ist ein Sonntagsbrunch im Restaurant Sumach geplant. 
Familien und Freunde können mitkommen. Die Kosten werden pro Person 15 
Euro, für Kinder ab 6 Jahren 5 Euro betragen. Die Einladung dazu wird per 
Email oder Post verschickt. Die Anmeldung erfolgt über die Vereinsemail oder 
Whatsapp- Gruppe. Die Kosten können auf das Vereinskonto überwiesen 
werden oder vorher bar bezahlt werden. 

- Als Termin für die Mitgliederversammlung ohne Wahlen wird der Sonntag 
19.11.2017 vorgeschlagen. 

- Die Vorsitzende weist auf die Konzerteinladung des Bürgerstiftes Nürnberg 
am 17.05.2017 hin. 

- Der Vereien „Elele“, zu deren Mitgliedern auch unser Mitglied Ilknur Reiche 
gehört, macht eine Veranstaltung zum Muttertag am 14.05.2017 im 
Restaurant Mengen. Die Vorsitzende wird stellvertretend für den Verein dort 
einen kurzen Besuch abstatten. 

 
 
9. Verschiedenes 
 
Von Havva Özel und Nuray Andac kam die Frage auf „Für was steht der Verein?“. 
Nach einer Diskussion der Anwesenden wurde beschlossen, in Zukunft eine Antwort 
auf diese Frage zu formulieren. In diesem Zusammenhang weist die Vorsitzende 
auch auf die geplante Satzungsänderung hin. Immerhin ist die Satzung des Vereins 
über 25 Jahre her. Es ist eine Diskussion dazu erwünscht. Es soll sich eine 
Arbeitsgruppe mit diesem Thema beschäftigen und entsprechend Vorschläge dem 
Vorstand vorlegen. Nach Überprüfung sollen diese Vorschläge dann in die Mitglieder-
versammlung zur Abstimmung gebracht werden. Dieser Arbeitsgruppe gehören 
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Gülseren Suzan- Menzel und Nuray Andac an. Weitere Mitglieder sollen 
dazukommen. 
Weiterhin ist es wünschenswert, dass der Verein eine Chronik in Form eines Buches/ 
Ordners besitzt, in dem alle wichtigen Ereignisse mit Fotos und Text dokumentiert 
werden. Havva Özel erklärt sich bereit, diese Chronik zu erstellen. 
Die Vorsitzende schlägt ein neues Projekt unter dem Namen „Frauen im Schatten“ 
vor. In diesem Projekt sollen Frauen ausfindig gemacht werden, die alleinerziehend 
Kinder großgezogen und erfolgreich ins Berufsleben gebracht haben. Geplant ist die 
Vorstellung dieser Frauen, ihrer Biografie und eine Ehrung mit Übergabe von 
Sachpreisen. Alle Anwesenden stimmen dem Vorschlag zu. 
 
 
 
Als Termin für die nächste Vorstandssitzung wird Mittwoch der 27.09.2017 festgelegt. 
Uhrzeit: 18.00 Uhr, Ort: Vereinsbüro. 
 
Die Vorstandssitzung wird um 21.40 Uhr von der Vorsitzenden beendet. 
 
Protokollführerin       Vorsitzende 
Müzeyyen Ünsal-Kirici      Gülseren Suzan-Menzel 
 


